



## ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA Nº 12 DE LA COMISIÓN PERMANENTE

17/10/2022

### ASISTENTES:

D. José Micó Serra (Vicepresidente Primero)  
D<sup>a</sup>. Virtu Ribera Navalón (Vicepresidenta Segunda)  
D<sup>a</sup>. Luisa Aroca Amorós (Vicepresidenta Tercera)  
D. Francisco M. Carrión Francés (Secretario)  
D. José Carlos Payá Rubio  
D<sup>a</sup>. Jovita Reche Lorca  
D. José Pedro Serrano Gómez  
D. Pedro Mejías Martínez  
D. José Miguel Esquembre Menor  
D. José Francisco Belda Martínez  
D<sup>a</sup>. Encarnación Pérez Vidal

### EXCUSAN SU ASISTENCIA:

D<sup>a</sup>. Hassana El Bachiri  
D. Manuel Soriano Ramal  
D<sup>a</sup>. Ester Serra Vicente  
D<sup>a</sup>. Maruja Úbeda Martínez  
D. Rubén Gandía Navarro

### INVITADOS/AS:

D. Miguel Ángel Salguero Barceló  
D. Javier Román Beneito  
D<sup>a</sup>. María José Hernández Sanjuan

En la ciudad de Villena siendo las veinte horas del día diecisiete de octubre del dos mil veintidós, se reúnen en La Tercia las personas anteriormente expresadas al objeto de celebrar sesión ordinaria de la Comisión Permanente del Foro Económico y Social de Villena de acuerdo con el orden del día previamente establecido.

De orden por el vicepresidente primero de la Comisión Permanente se dio por comenzada la sesión.

### 1.- Aprobación del Acta de la reunión anterior.

José Miguel Esquembre Menor, solicita que se incluya en el acta anterior la siguiente anotación:

“Referente a la encuesta solicité que se valorara la no existencia y necesidad de vivienda social, para las personas más necesitadas.”

Una vez incluida, se aprueba por unanimidad de las personas asistentes.



## 2.- Encuentro con el Partido Popular de Villena.

Pepe Micó Serra da la bienvenida a los miembros del Partido Popular que asisten hoy a la reunión a petición de ellos, invitación trasladada por José Carlos Paya Rubio, donde se indica que el motivo de solicitar esta reunión con la Comisión Permanente es el siguiente:

“La idea es que le transmitamos nuestras inquietudes, la forma en que estamos trabajando, mejoras que se pueden hacer y las relaciones del FORO con el consistorio”.

Toma la palabra Miguel Ángel Salguero Barceló, para indicar que cuando empezó en la política un amigo de su padre, que fue concejal, le aconsejó que escuchara mucho y que hablara poco y haciendo caso a ese consejo, quiere escuchar a los miembros de la Comisión Permanente para ver como funciona, cual es la situación del FORO, la relación con el ayuntamiento y que les transmitiésemos las inquietudes sobre el futuro para los jóvenes y el futuro para Villena.

Pepe Micó Serra, indica que el propósito del FORO, desde el principio del FORO, es tener una visión de futuro, qué deseamos para nuestros jóvenes y trabajar codo con codo con el Ayuntamiento, siendo portavoces de la ciudadanía, recogiendo toda la información, escuchando a toda la ciudadanía, pero recogiendo las inquietudes concretas, ya que aveces la administración realiza acciones pero si saber si realmente eso es lo que quiere la población.

Virtu Ribera Navalón indica que una de las características del FORO, en esta etapa, no es instalarnos en la queja sino en la proposición, la intención no es ser incómodos para el Ayuntamiento, sino propositivos. Elaboramos una serie de informes indicando cual es el problema detectado y que proposición se hace desde el FORO.

José Miguel Esquembre Menor, indica que los informes que se elaboran es la manera que tenemos nosotros para trasladar esa voluntad propositiva, se pretende que por parte de todas las Comisiones de Trabajo dejar por escrito el problema detectado y una vez estudiado y compartido con las demás Comisiones de Trabajo ver que soluciones puede tener y plasmarlo en un informe para trasladarlo a la Concejalía oportuna. Que luego lo importante es hacer un seguimiento y reclamar o solicitar para ver que se está haciendo al respecto o si se va a hacer.

Pedro Mejías Martínez, indica que estos informes se presentan a la Comisión Permanente, se llevan al Plenario para su aprobación y una vez aprobados se elevan al Ayuntamiento. Al presentarse en el Plenario todas las personas que asisten al Plenario puede conocer el informe y que se solicita. Continua indicando que se está trabajando en varias acciones del FORO (como la que se hizo en junio, haber estado en la Feria de Muestra este año), y que cualquier persona que quiera aportar cosas al FORO que sepan que puede participar. Se está trabajando en repetir la actividad del anterior FORO como es el Programa de la ciudadanía y el debate de las personas candidatas a Alcalde o Alcaldesa.



José Carlos Paya Rubio dice que uno de los problemas del FORO es darle visibilidad y que la ciudadanía lo conozca, que la ciudadanía pueda venir y pueda comunicar esos problemas, que puede que desde el consistorio no se estén teniendo en cuenta y que el FORO puede servir de altavoz. Así como ver las respuestas a los informes presentados por el FORO, que aun no se han tenido esa respuesta.

Virtu Ribera Navalón dice que el FORO es un elemento muy pedagógico, porque la ciudadanía tiene que identificar un problema pero también aprenden a ver como se puede solucionar. Los políticos tienen que creerse la utilidad que FORO tiene para el Ayuntamiento, ya que a veces el ayuntamiento realiza actuaciones pero puede que realmente no sea lo que la ciudadanía quiere, hay que identificar la demanda y como se quiere solucionar.

José Miguel Esquembre Menor le gustaría que en los grandes temas o de una gran inversión, se contara con el FORO y que se pudiera trabajar desde aquí. Así mismo indica que se va a trabajar con el ayuntamiento en la Agenda 2030, en el “ Plan de Planes”, se va a realizar una encuesta y una jornada donde el FORO participará.

Virtu Ribera Navalón no quiere que el FORO sea una herramienta para conseguir subvenciones, queremos que nos tengan en cuenta como órgano de participación ciudadana, ya que en este FORO nos creemos la participación.

Pepe Micó Serra indica como ejemplo que la anterior etapa se convocó al FORO para una reunión con los empresario donde se trabajó varias propuestas y luego se ningunea al FORO porque realizan una actividad sin contar con el FORO, pero con las ideas que salieron de esas reuniones. Queremos ser útiles pero no utilizados. Así mismo indica que se quiere contratar una APP del FORO para automatizar procesos, para hacer encuestas, enviar notificaciones a la ciudadanía, etc.

Miguel Ángel Salguero Barceló, indica que al ser la segunda etapa del FORO, cree que se mejora la eficacia, pero una de las cosas que le preocupan, es tener una visión clara de que queremos, no solo marcar objetivos de cuatro a cuatro años si no qué queremos ser dentro de 20 ó 30 años. Pone como ejemplo a La Nucia, ya que es un referente en el deporte, porque hace 30 años tuvieron el objetivo de ser un referente en el deporte. El ayuntamiento, los políticos, tienen que ser gestores, no instalarse en la queja sino en las proposiciones.

Virtu Ribera Navalón dice que los políticos tienen que aprender a mejorar la comunicación con el FORO, ya que parece que hay competitividad, tiene que haber una escucha activa, que ella no la ve.

Encarnación Pérez Vidal cree que cuando se tienen propuesta ambiciosas y se organizan reuniones con personas importantes para ver de traer o hacer cosas por Villena, que luego no cueste tanto organizar una reunión con el Ayuntamiento, porque si esas reuniones con el Ayuntamiento se dan un año después de las primeras reuniones ya no tienen sentido ya que las conclusiones hay que transmitir las a la administración para que se pueda continuar y ver si se puede o no conseguir.



Miguel Ángel Salguero Barceló le parece importante ya que le gustaría que a nivel político consiguiéramos que haya una comunicación más cercana y que con el dialogo se pueda llegar a la mejor solución. Con el puerto seco cuando comenzó todo antes de que el ayuntamiento hiciese algo, él hablaba con Miguel Santiago porque Novelda se adelantaba y Villena no reaccionaba, cree que en los temas importantes debemos estar juntos. Su forma de ser es debatir y buscar la mejor solución. Otro ejemplo es el Archivo Municipal, se ha llegado un acuerdo para hacer un edificio en lo que eran las cocheras del ayuntamiento porque lo importante es que el archivo esté en Villena.

Cree que la labor del FORO es importante como altavoz, ya que cuando estás dentro de una realidad puede que le demos una importancia a cosas que luego en la calle puede que no lo tenga tanto. Por eso es importante esa visión del FORO y tener claro donde queremos ir y que las diferentes concejalías vayan en la misma dirección y conseguir un objetivo común. Así mismo le parece muy importante los informes que se elaboran por el FORO, porque ese diagnóstico esa información nos debe de llevar a tomar la mejor decisión, no en base a hipótesis si no en base a una realidad. Ellos han pedido un estudio de los sectores menos productivos de Villena, para poder dar las ayudas, pero aun no se ha hecho, cree que es importante conocer la realidad de Villena para tomar la mejor solución. En Villena hay mucha gente con mucho talento que al final se tiene que ir fuera de Villena. Como ejemplo una empresa de Elche ha obtenido un importante premio en Castellón y en esa empresa hay una persona de Villena.

María Jose Hernández Sanjuan, cree que para trabajar es importante el diagnóstico, si una empresa va mal se debe de estudiar cual es el problema, cree que Villena no es tan grande como para no saber cuales son los problemas que tiene y tener controlado todo esto por sectores, para ver como funciona Villena a nivel económico. Lo que si que es verdad, es que el político es gestor y trabajar con los funcionarios para que se sepa que todos trabajamos para la ciudadanía, no con las prioridades a cumplir por un programa político. Se tiene que tener en cuenta que es lo que la ciudadanía quiere en realidad.

Solicitan que esos informes y propuestas puedan ser compartidas con ellos para saber que quiere la ciudadanía. Así mismo se ofrecen para que cualquier información que ellos tengan la trasladarán al FORO.

### **3.- Balance de “Muestra Villena”.**

Virtu Ribera Navalón indica que el balance ha sido muy positivo porque se acercaba mucha gente que quería escuchar y hablar, se recogieron **38 encuestas** con diferentes puntos e inquietudes y muchas personas nos han dejado sus datos, para que les informemos.

Pasa a detallar el resumen que ha elaborado (**ANEXO I**).

Una vez leídas se tiene que tomar una decisión sobre estas propuestas y llevarlas al Plenario para dar conocimiento al mismo.

Tras ver una de las propuestas, hay una que ya fue aprobada por el Pleno Municipal, el



problema de los cercanías en Villena. Tras el debate se aprueba solicitar al Ayuntamiento información por escrito sobre este tema.

Se aprueba enviar un e-mail a las personas que hicieron las encuestas en la Feria de Muestras, invitándoles a que vengan al Plenario del noviembre.

Pedro Mejías Martínez propone para el próxima Feria que se contacte con la Universidad de Alicante (Sociología) para aprovechar el contacto con la gente y hacer algún tipo cuestionario tipo encuesta sencilla para poder tener información para ver los problemas de la ciudadanía. Serían encuestas sencillas y que salieran por la Feria no sólo en el stand.

Francisco M. Carrión Francés, toma la palabra para indicar que desde el Gabinete de Desarrollo Económico de Villena le han transmitido el malestar que les supuso ver que el stand del FORO cerrado el domingo por la tarde.

Se propone que al año que viene se valore poder tener una personas que pueda estar contratada en el stand para que esté todo el horario de la feria abierto, aunque siempre haya gente del FORO para explicar o hacer encuestas.

Así mismo se indica que el cambio de horario de inauguración y del horario de cierre de la feria por la noche no ha sido bueno.

#### **4.- Orden del día de la próxima Asamblea del Plenario.**

Se aprueba elabora el siguiente Orden del Día para la Asamblea del Plenario del próximo **10 de noviembre del 2022**:

- 1.- Aprobar el acta anterior (enviada con la convocatoria para su lectura previa).
- 2.- Balance Muestra Villena.
- 3.- Próximas actividades del FORO: Agenda 2030, Programa de la Ciudadanía.
- 3.- Aprobar si procede los Informes enviados junto a la convocatoria.
- 4.- La ciudadanía habla "Propuestas Ciudadanas".

#### **5.- Asamblea del Plenario.**

Pepe Micó Serra indica que han elaborado un informe transversal que afecta a varias Comisiones de Trabajo, pero viendo que no ha podido ser traído a la Comisión Permanente con tiempo suficiente para su estudio, se aprueba hacer una reunión el próximo **lunes 24** para ver estos informes y aprobarlos por la Comisión Permanente y poder llevarlos al Plenario de noviembre, para su aprobación.

Hay que tratar en el Plenario las actividades próximas que se quieren hacer desde el FORO, sobre todo para ir organizando el espacio, horario, actividad, etc.

El último punto del orden del día se va a cambiar y en vez de poner Ruegos y Preguntas será, "La Ciudadanía habla: Propuestas Ciudadanas", como se aprobó en la reunión de la Comisión Permanente del día 27 de junio, donde la ciudadanía pueda hablar, hacer propuestas y tratarlas a la Comisión Permanente.



## 6.- Información.

Sobre la aplicación móvil APP, presupuestada en 3553,74€ (incluido IVA, del desarrollo y mantenimiento hasta febrero de 2024), se van a hacer gestiones con el departamento de informática y las concejalías de informática y participación ciudadana para despejar las posibles objeciones, aportando un informe de necesidad justificado además por nuestra implicación en el proceso de Agenda Urbana 2030. Si se resuelve rápidamente puede hacerse el desarrollo antes del 30 de noviembre, en cuyo caso el presupuesto disponible aparte sería de 746,26€, si no queda plazo tenemos 4.300€ de presupuesto disponible. Lo comentaremos en la Comisión Permanente de la semana que viene.

Respecto a la Comunicación, esta se focaliza en los próximos eventos, hay que hacer un cartel del Plenario, y el cartel de la jornada de talleres de la Agenda 2030 del sábado 5 de noviembre lo tendrá el ayuntamiento hoy martes. El periódico "¡Aquí en Villena!" va a pasarnos una entrevista para cumplimentarla y publicarla en papel.

## 7.- Ruegos y Preguntas. Fecha para la próxima reunión.

Toma la palabra Encarnación Pérez Vidal. Respecto al seguimiento de algunos temas, como temas importantes que sabe que se han aprobado en Pleno municipal pero pasa el tiempo y no se hacen, lo que lleva a enfrentamientos entre los/as políticos/as. Se debería solicitar que se creara una figura para que en los casos que puedan ser trascendentales para Villena, se trabaje para que se lleve a cabo. Que se cree una comisión para hacer ese seguimiento, pero no se ha creado.

Se tendrá contacto con el Ayuntamiento para ver si existe esta figura o se tiene pensado crear algo parecido, aunque se indica que la persona encargada de que se haga lo que se aprueba en el Pleno Municipal es la Secretaria Municipal.

Próxima reunión de la Comisión Permanente el **lunes 24 de octubre, por ZOOM.**

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las veintidós horas del día al principio expresado, lo que certifico con el visto bueno del Señor Vicepresidente 1º.

VºBº  
VICEPRESIDENTE 1º CP

SECRETARIO

D. José Micó Serra

D Francisco M. Carrión Francés

## INQUIETUDES RECABADAS EN LAS ENCUESTAS RECOGIDAS DURANTE LA MUESTRA VILLENA 2022

En este informe solamente se reflejan las inquietudes que aparecen en las encuestas depositadas en la urna del satnd. El resto que hayan sido entregadas a algún miembro del Foro o en el correo electrónico están pendientes de incorporar.

En alguna de las encuestas se expresan varias inquietudes por lo que se ha optado por detallarlas e indicar, en el caso de que sea pertinente, el número de veces que aparece.

- 1) El Estudio (1 ocasión)
- 2) Ampliación y cuidado de la vegetación que rodea el castillo (1 ocasión)
- 3) Deficiencia de ocio sano para la juventud (6 ocasiones)
- 4) Locales de ocio, sala de viedojuegos, recreativos (2 ocasiones)
- 5) Arreglo de caminos rurales (1 ocasión)
- 6) Limpieza de la acequia del Rey, buen funcionamiento de la depuradora (1 ocasión)
- 7) Punto de reciclado/limpio permanente (1 ocasión)
- 8) Mobiliario urbano, parques y jardines de La Encina (1 ocasión)
- 9) Mantenimiento de parques y jardines. (1 ocasión)
- 10) Licencias de obras (2 ocasiones)
- 11) Educación en el valor de lo público (3 ocasiones)
- 12) Información, apoyo y subvenciones para autónomos (1 ocasión)
- 13) Dinamización de Villena (2 ocasiones)
- 14) Desarrollo económico y servicios (1 ocasión)
- 15) Falta de trabajo y de iniciativa por parte de la administración y los particulares. (1 ocasión)
- 16) Mal estado de las aceras (3 ocasiones)
- 17) Comunidades energéticas locales, información sobre implantación en Villena. Instalación en el casco histórico (2 ocasiones)
- 18) Pista de atletismos, no espacio suficientes, homologada para competiciones. (1 ocasión)
- 19) Mejor planificación en la Piscina municipal (1 ocasión)
- 20) Agua, acuíferos de Villena, propuestas agropecuarias (1 ocasión)
- 21) Pérdida de servicios, Tesorería, delegación de Hacienda, Hospital... (1 ocasión)
- 22) Accesibilidad y aparcamiesto para turismo (1 ocasión)
- 23) Sanidad, mejor atención, falta de pediatra , falta de especialistas... (3 ocasiones)
- 24) Mejorar los accesos a Institutos y centros escolares zona del Grec. (1 ocasión)
- 25) Pintura en la fachada de la calle Escalona
- 26) Vías del tren (1 ocasión)
- 27) No existe un servicio de cercanías. Reactivar la propuesta que hizo el foro y que aprobó el Pleno pero que no se ha efectuado. (1 ocasión)